
校报

编辑部地址院校党委宣传部 投稿邮箱院fjjxxyxcb@163.com 电话院23535395
中共福建江夏学院委员会主办 2013年10月25日 第十二期

本报讯 为加快建设有特色高水平应用型本科

高校，进一步贯彻落实《中国人民大学支持福建江

夏学院办学合作备忘录》，9月24日至25日，校领导

郑建岚、叶文振、屈广清率党政办、人事处、教务处、

科研处、发展规划处、会计学院、金融学院、法学院

负责人专程赴中国人民大学开展学习调研和合作

对接。

9月24日下午，郑建岚校长一行前往中国人民

大学，就《合作备忘录》相关事宜和2013-2014学年

合作事项进行全面的磋商和对接。中国人民大学常

务副校长冯惠玲及学校办公室、离退休工作处、研

究生院、教务处、科研处、人事处、财政金融学院、法

学院、培训学院、商学院等相关处室和二级学院负

责人参加了座谈会。

座谈会上，冯惠玲常务副校长对郑建岚校长一

行来访表示热烈欢迎，对我校强化传统优势学科建

设、加快发展特色工科，在部分学科专业领域凸显

优势和特色的学科专业发展定位表示赞赏和支持，

并要求相关部门和二级学院认真做好合作对接工

作。郑建岚校长介绍了我校办学情况和发展思路，

并对中国人民大学真心实意支持福建江夏学院发

展表示衷心感谢。他谈到，世纪金源集团董事局主

席黄如论先生也非常关注中国人民大学支持福建

江夏学院办学合作的进展情况。他强调，学校十分

珍惜这一难得的发展机遇，一定会在中国人民大学

的支持下加快教学、科研、学科建设步伐，使学校的

发展实现新的飞跃。

9月25日上午，郑建岚校长一行又分别与中国

人民大学财政金融学院、商学院和法学院就对接支

持项目的具体内容进行了深入磋商，并就下一步签

订双方对接子协议等事项达成了共识。

渊党尧政办公室冤

郑建岚校长一行赴
中国人民大学访问

10月17日下午，校党委书记郭绍生主持

召开校党委常委会，专题研究迎接学士学

位授权评审工作。校党政领导班子全体成

员、相关部门负责人参加了会议。

在听取校评建工作领导小组对学校评

建工作进展和存在问题的汇报后,与会校领

导一致认为学士学位授权单位和授权专业

评审工作是全校性的一件大事，相关职能

部门和教学单位一定要积极支持配合，全

力以赴做好评建工作。

郭绍生在总结中强调，此次学士学位

评审是对学校升本以后办学水平、教学质

量的全方位检查，也是为2015年教育部合

格评估打基础，务必要全力以赴，抓实抓紧

抓好迎评各项工作。

一是要进一步强化评估的紧迫感和

责任感。在接下来的迎评冲刺阶段，全校

上下必须全员动员，相关二级学院院长、

书记作为第一责任人，必须切实承担责

任，按照校评建工作领导小组的部署确保

工作落实。

二是要进一步加强教学管理。1、切实

加强教风学风建设。教风学风是学校办学

的基础性工程，直接反映学校办学思想和

教学质量的管理水平，关系到学校的发展

和学校的社会声誉。必须进一步规范课堂

教学，规范课堂目标管理，对教学事故要动

真格，严肃处理。要加强课堂纪律和考勤管

理，辅导员要进课堂巡课听课，有针对性加

强对学生的教育和管理，增强学习主动性。

2、加强教学制度建设。要强化教学质量全

程监控，进一步落实校党政领导班子成员，

机关部处、二级学院负责人听课制度，加强

教学督导，进一步规范教学质量评价体系。

三是要进一步提高服务保障水平。要借

迎接评估的机会对校园设备设施进行全面

检查，确保校园环境整洁，教室灯光明亮，窗

帘洁净，教学设备设施运转正常，以良好的

校容校貌迎接学士学位授权评审工作。

郑建岚校长提出四点意见，一要进一

步营造浓厚的评建工作氛围；二要精益

求精写好自评报告和简况表，尽可能展

示学校各项改革成果和朝气蓬勃的发展

态势；三要逐一检查各学院评建准备工

作，抓紧补缺补漏；四要进一步加强教

风、学风建设。

10月15日下午，我校召开福建江夏学院

开展学士学位授权单位和授权专业评审最

后冲刺阶段迎评例会。校领导郑建岚、叶文

振、程灵，各相关职能部门负责人、二级学

院（部）党政负责人，会计学院、经贸学院、

工商学院、公管学院、电科学院分管评估工

作副院长参加了会议。会议由校评建工作

领导小组常务副组长兼评建工作领导小组

办公室主任屈广清副校长主持。

会议通报了学士学位授权评审资料归

集全面检查情况，并对最后冲刺阶段工作

作了部署安排。

郑建岚校长在总结发言中指出，学位

授权评审是学校内涵式建设发展的内在需

要，是向社会展示学校的办学理念、办学思

路、教风学风状况的重要过程。学位授权评

审与本科教学工作合格评估一脉相承。要

认真思考学校办学目标、办学起点和落脚

点问题，学校办学的出发点就是应用型人

才培养和服务地方经济社会发展两个核

心，合格评估即围绕这两个核心，要求学校

从办学经费保障、办学条件完备等方面予

以保障。学校应以特色发展促进学校办学

水平的提升。学校特色发展必须注意以下

两点：一是要紧紧围绕办学目标形成特色，

即围绕人才培养和服务社会两个核心任务

形成特色；二是学校的办学要经得起检验，

要有社会效益。每个学院每个专业都要把

“创新性复合性应用型人才培养”作为人才

培养的落脚点。我校传统办学优势是亲行

业亲产业，各学院必须在人才培养中紧紧

抓住这一特色。

郑建岚强调，学校要发展，必须做好相

关基础性工作。在迎接学士学位授权评审

过程中，一定要高度重视常规管理，加强日

常检查，以良好的教风、学风迎接学士学位

授权评审。专家实地考察评审将开展大量

随机听课，二级学院要进一步动员广大师

生，让全体师生了解学校的办学定位和专

业的人才培养目标，从宏观上再次梳理办

学思路、专业建设思路及特色凝练等问题。

全体师生员工若能在宏观和微观各层面落

实好我们的办学目标、人才培养目标，学校

的各项工作一定能够取得好成绩。

叶文振副校长指出，学士学位授权评

审工作在学校升本后处于承上启下的发展

阶段，将为学校2015年接受本科教学工作

合格评估奠定基础。叶文振强调了两点意

见：一是应把学位授权评审与本科教学工

作合格评估结合起来，与教学管理规范化、

系统化和高质量化相结合，专业建设和评

估工作应瞄准全省同类专业优质水平。二

是当借鉴台湾和国际上先进的工作经验，

做到工作精细化，体现良好的职业精神、文

化自觉和严格的制度约束。

屈广清副校长强调，进入最后冲刺阶

段，全校上校更要表现出良好的工作状态：

一要精心准备，扎实工作。只有做好了充分

的准备，才能临场应变，向考察专家组展示

我们最好的工作表现。二要精诚团结，互相

支持。各学院要珍视正在举办的每个本科

专业，切勿在学位评估上掉下阵来。冲刺阶

段，大家必须无条件服务评估大局，团结协

作，互相支持配合。三要精益求精，质量第

一。对专家提出的问题，要认真整改，高质

量完成评估材料的准备工作。

程灵副校长就教学工作提出两点建

议：一是确保教学管理工作更加精细化，做

好每个工作环节和细节；二是做好三方面

的整合、融合和贯通工作。一是更加细致修

订单位自评报告、单位简况表以及支撑材

料等各种材料，注意各项材料之间的逻辑

性；二是注重全体师生的思想理念、教学行

为与支撑材料的相融合，继续深入开展教

风、学风教育，切实提高教师对人才培养方

案的理解和执行能力，不断提高学习效果；

三是积极配合做好管理人员、教师、学生代

表座谈会相关工作，全面展示学校整体风

貌和办学水平。 渊发展规划处冤

本报讯 9月24日上午，清华

大学信息技术研究院与我校金融

学院签署共同建设“海峡两岸互联

网金融协同创新中心”合作协议。

清华大学信息技术研究院院长李

军、副院长郑方，校领导郑建岚、

叶文振，及两校相关人员参加了签

约仪式。

信息技术研究院是清华大学

信息科学技术学院和清华信息科

学与技术国家实验室的重要组成

部分，在十年的发展中充分发挥在

信息领域的多学科综合优势，承担

了多项重大技术攻关项目，取得了

大量的优秀创新成果。合作协议的

签署，将有利于我校金融学院发挥

其在两岸金融交流、金融研究、金

融数理模型分析和金融产品设计

等方面的优势，在传统金融与以互

联网为代表的现代信息科技相结

合的新兴领域，取得新的研究成

果，为我省经济社会发展提供新的

增长点。 渊金融学院)

我校与清华大学签署
“海峡两岸互联网金融协同创新中心”共建协议

全校总动员迎接学士学位授权评审工作

校纪委召开一届三次全体会议
本报讯 10月15日，中国共产党福建江夏学

院第一届纪律检查委员会第三次全体会议在

行政楼第三会议室举行。校纪委全体委员出席

了会议，会议由校纪委书记练欣主持。

练欣书记对我校下一步的工作提出了四

点要求：一是要统一认识，改进纪检监察工作

方法，更加有效监督。二是要做好宣传，让各

级党员领导干部了解近期中央纪委的新思路

和新举措。三是要抓好落实，进一步改变监督

方式，落实责任主体。四是要进一步落实好

“八项规定”，校纪委委员和纪检监察干部要

以身作则，作好表率。

会议传达了10月8日全省纪检监察系统“转

变职能、改进作风”专题会议和省纪委倪岳峰

书记重要讲话精神。要求各级纪检监察机关要

深刻领会中央纪委新的工作思路和举措，切实

“转变职能、突出主业”，找准履职站位，要改变

原来“既作裁判员又当运动员”等职责越位缺

位错位问题，回归纪检监察本职，突出组织协

调职能，按照责任分工，把反腐倡廉责任落实

到相关职能部门。会议明确了我省落实中央纪

委要求的措施，把思想统一到“转思想、转职

能、转方式、转作风、强自身”上来。

会上，校纪委副书记严美贵向各位委员汇

报了今年来纪检监察审计工作主要情况和下

一步工作任务。 渊校纪委办冤

本报讯 根据省教育厅、省财政厅《关

于印发<2010-2012年闽江学者奖励计划实

施办法>的通知》（闽教【2010】57号）精神，

经专家组评审、公示，同意聘请王军为闽

江学者特聘教授。

王军教授长期从事有机半导体材料

与器件的制备与加工的研究和技术研发。

2008年获国家863重大研究计划子课题支

持，2011年获得教育部重点创新研究课题

的资助。2010年、2012年先后两次获得国

家自然科学基金项目的持续支持。参加了

国家高技术发展研究计划（863计划）、国

家自然基金重点项目以及省部级科技发

展计划等多项科研项目。2007年获得上海

市“科技启明星”称号；2010年获得上海市

“曙光学者”称号。

根据福建省教育厅、福建省财政厅

《关于实施2013-2015年“闽江学者奖励计

划”的通知》（闽教高〔2013〕88号）和《福建

省“闽江学者奖励计划”评审办法》，经充

分讨论、投票表决，同意聘请邱羽为闽江

学者特聘教授。

邱羽教授长期从事太阳电池盒相关

纳米材料的基础研究和技术研发。曾获

2004年中国科学院刘永龄特别奖、2005年

德国“洪堡学者”奖、2006年上海市自然科

学二等奖、2013年上海市“浦江人才”计

划、中科院“百人计划”称号。曾任德国马

普金属所研究员、比利时欧洲微电子中心

高级研究员、中科院上海微系统与信息技

术研究所研究员，课题组长。

渊人事处 电子信息科学学院冤

我校王军、邱羽教授入选
2013年“闽江学者奖励计划”特聘教授

编者按
学校领导高度重视迎评冲刺阶

段的工作袁10月17日下午袁校党委书
记郭绍生主持召开校党委常委会袁专
题研究迎接学士学位授权评审工作遥
此前10月15日下午我校召开了开展
学士学位授权单位和授权专业评审
最后冲刺阶段迎评例会遥

9月18日袁 福建江夏学院印发关
于调整叶学士学位授权评审倒计时工
作计划表曳的通知袁通知指出为进一
步明确迎接学士学位授权评审最后

阶段工作任务和时限要求袁 经研究袁
决定调整叶学士学位授权评审倒计时
工作计划表曳遥 请各负责部门和教学
单位严格按照要求袁明确分工袁责任
到位袁保质保量袁按时完成各项工作
任务遥我校迎评工作已进入最后冲刺
阶段倒计时遥

本报讯 9月26日，我校举行与台湾中原大

学联合培养人才签约仪式。省教育厅海峡两岸

职业教育交流合作中心常务副主任陈金建，中

原大学校长张光正、教务长顾志远、国贸系主

任陈仕伟、英语系主任卢怡君，校领导郑建岚、

叶文振、程灵、校长助理林清快，有关部门、学

院负责人出席了签约仪式。

仪式上，郑建岚校长与张光正校长共同签

署了闽台联合培养本科人才（3+1）协议书。双

方就联合培养本科人才、师资交换、学生交流、

共同开展科研和社会服务等合作事宜进行了

友好协商，并取得了共识。

张光正校长一行还参观了学校图书馆，

并为即将赴台学习的海峡财经学院师生开设

讲座。

渊对外合作处冤

我校与中原大学签署联合培养人才协议书

本报讯 此次对接工作得到了学校的大力支

持。郑建岚校长亲自带队，党政办、科研处、人事处

等主要职能部门领导全程陪同，叶文振副校长还直

接参与了对接协商活动。

此次对接工作收效明显。聘请了全国会计硕

士专业学位教育指导委员会秘书长、长江学者王

化成教授，长江学者张瑞君教授，全国会计学界

知名学者谢德仁教授等3位全国会计学界知名学

者担任客座教授。他们的加盟，对会计学院下一

阶段的学科建设、专业建设、特别是申建“福建省

社会科学研究基地”和“福建省2011协同创新中

心”等重点工作均有重大意义。这也意味着会计

学院在落实《备忘录》这一学校中心工作中已迈

出坚实一步。

中国人民大学商学院党委书记兼副院长荆新

教授、副院长李晓强副教授、MPACC项目中心主任

宋建波教授等参加了对接协商，并就进一步签订双

方对接协议达成了初步共识。 渊会计学院冤

本报讯 10月13日，来自全国11个省的3100余

名2013级新同学陆续到学校报到。校领导郭绍生、

郑建岚、张路、陈晓红、叶文振、程灵、校长助理林

清快来到迎新现场，了解迎新工作情况，看望慰问

迎新工作人员，并与新生、新生家长亲切交谈。

10月14日上午，我校隆重举行2013级本科生

开学典礼。校领导郭绍生、郑建岚、张路、陈晓红、

练欣、叶文振、屈广清、刘慧宇、程灵，校长助理彭

建华、林清快，各学院、职能部门负责人出席开学

典礼。全体2013级本科新生参加了典礼。开学典

礼由校党委副书记陈晓红主持。

郑建岚校长代表学校对全体2013级本科新

生表示热烈欢迎，他简要介绍了我校发展情况，

并对同学们提出了三点希望：一是希望同学们

树立远大理想，自觉担当责任，做一个有理想、

有信念、有抱负的好青年；二是希望同学们从小

事做起，脚踏实地，让勤奋学习成为青春远航的

动力，让增长本领成为青春搏击的能量；三是希

望同学们全面发展，健康成长，努力做到品学兼

优、全面发展，做一个懂得感恩、孝敬父母、尊敬

师长、团结友爱、自信自强的好青年。

福建省教学名师、工商管理学院院长安增

军教授，在校生代表，新生代表分别在开学典礼

上发言。

开学典礼在激昂的校歌声中落下帷幕。

渊宣传部冤

我校喜迎2013级本科新同学

会计学院启动与
清华大学、中国人民大
学商学院的对接工作

本报讯 日前袁 我校工商管理学院院长安
增军教授的 叶我省现代生态型城镇建设研究曳
项目获得2013年度省科协重点项目立项遥

近年来袁 我院在福建省科技计划项目立
项方面多次取得突破袁 显示了我院在科学基
础研究与应用研究的整体实力和科研水平袁

同时也是我院产学研合作水平不断提升的重

要体现袁 凸显了我院科研工作服务地方经济
社会的特色和理念袁 对提升我院科技水平和
层次袁 促进我院科学研究水平向更深层面发
展将起到积极的推动作用遥

(工商管理学院)

安增军教授研究项目获省科协重点项目立项
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